

Miércoles 02 de abril 2014

El Financiero Iniciaré construcción de parque eólico en el sureste

YOISI MOGUEL/Corresponsal MÉRIDA, Yuc.- Con una inversión de mil 800 millones de pesos la empresa Vive Energía, iniciará la instalación en septiembre del primer parque eólico del sureste mexicano, que suministrará producto a la Comisión Federal de Electricidad a partir del 2015 y por los próximos 20 años. El secretario de Fomento Económico de Yucatán, David Alpizar Carrillo, confirmó que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), emitió el pasado 28 de marzo su fallo favorable respecto a la solicitud de la compañía, de capital mexicano, al considerar que cumple con todos los ordenamientos de cuidado de flora y fauna. Luego de casi dos años de trámites y estudios, esta empresa se instalará en el municipio de Dzilam González, cerca de la costa yucateca, en una superficie de 250 hectáreas, para producir 70 megawatts en los próximos cuatro años, para posteriormente incrementar la cantidad de energía limpia, destacó. P.C. sector energético, energía eólica, inversión Deberá Pemex reportar reservas cada 3 meses

Sergio Meana Al competir con privados, Petróleos Mexicanos (Pemex), tendría que presentar cada tres meses su reporte de reservas y no anualmente y sin fecha fija como actualmente lo lleva a cabo. Monserrat Ramiro, investigadora del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) aseguró que Pemex va a tener que reportar con mayor frecuencia y asimilar prácticas de la industria internacional. Por ejemplo, hasta hoy Pemex no ha dado a conocer la actualización del reporte de reservas de hidrocarburos que tiene el país a este año, hecho que tradicionalmente daba a conocer el 18 de marzo, Día de la Expropiación Petrolera, pero que ha decidido aplazar algunos meses. P.C. PEMEX, reservas China, Brasil y Suecia amenazan a industria

Luis Enrique Espinosa Gómez* La industria del mueble en México tiene una larga tradición artesanal que es poco competitiva y se ve amenazada por países como China, Brasil y Suecia (por la eventual llegada de IKEA). En los 60's la industria mexicana elevó la producción por el rápido crecimiento de la población. En los 70's la demanda fue por mueble rústico colonial. En los 80's el mueble se fabricó predominantemente con tableros de aglomerado a expensas del mueble tradicional. En los 90's el uso de maquinaria se popularizó y resurgió el mueble rústico. En los 2000 la innovación se popularizó con máquinas de control numérico y el mueble moderno minimalista se volvió popular. La producción ha caído desde 2006 y a partir de 2008 ha entrado en franca recesión. Hay que detener el deterioro y cierre de empresas mexicanas, especialmente las micro y las pequeñas. La industria del mueble cuenta con 17,000 empresas aproximadamente, la gran mayoría son microempresas (95.1%). P.C. industria del mueble, importaciones Reforma Se encamina Alemania a un salario mínimo

Por AFP Berlín Alemania (02 abril 2014).- El Consejo de Ministros alemán adoptó este miércoles la ley que establece en el país un salario mínimo -proyecto clave del nuevo Gobierno de Angela Merkel- y se aplicará a casi todos los trabajadores a más tardar en 2017. "La vía está libre (para el salario mínimo)", anunció la Ministra del Empleo, Andrea Nahles, en conferencia de prensa tras el Consejo. El salario queda fijado en 8.50 euros brutos (11.70 dólares) la hora. La ley entrará en vigor el 1 de enero de 2015, pero se prevé un periodo de transición para los sectores sometidos a un acuerdo gremial. En 2017, como muy tarde, afectará a todo el mundo, salvo los menores de 18 años, los becarios y los desempleados de larga duración, que quedarán exentos por un periodo de seis meses tras su contratación. P.C. Alemania, salario mínimo, empleo, economía mundial Revertirá cobre déficit mundial este año

Por Reuters Londres Inglaterra (02 abril 2014).- El mercado global del cobre tendrá un superávit de producción de 405 mil toneladas este año, luego de cuatro años consecutivos de déficit aparente, porque los suministros provenientes de nuevas minas superarán la demanda, mostraron datos de un grupo de la industria. El Grupo de Estudios Internacionales del Cobre (ICSG) dijo que espera que el mercado global de cobre registre un excedente incluso mayor de 595 mil toneladas el próximo año, al tiempo que la producción de cobre refinado continúa excediendo la esperada expansión en el consumo. El grupo estimó que el mercado de cobre registró un déficit de 282 mil toneladas el año pasado o incluso uno mayor, de 541 mil toneladas, si se toman en cuenta las estimaciones sobre el volumen de inventarios invisibles en los depósitos de aduanas en China. P.C. cobre, producción, precios Agrio panorama lechero

Por Jorge Velazco Guadalajara México (02 abril 2014).- A los productores jaliscienses se les está cortando la leche. José Refugio Muñoz Pérez, presidente del Foro Ganadero de Jalisco, aseguró que el encarecimiento de insumos como la soya y el Diesel está elevando sus costos de producción, pero no ha subido en la misma proporción el precio que les paga la industria. Aseguró que actualmente reciben entre 5 y 6.2 pesos por litro de leche, mientras que los futuros de la soya están llegando a 545.4 dólares por tonelada para mayo en la Bolsa de Chicago, el valor más alto en los últimos ocho meses, y el Diesel está en 12.95 pesos el litro. P.C. leche, producción, precios Con fiscalización, SAT recauda más

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (02 abril 2014).- Nunca antes el fisco había tenido tanto éxito en la recaudación de impuestos a través de las vigilancias y auditorías que realiza a los contribuyentes. De acuerdo con el informe anual gestión del Servicio de Administración Tributaria (SAT), actualizado al cierre de 2013, la recaudación de impuestos a través de los actos de fiscalización -auditorías, revisiones, vigilancias- sumó 118 mil 800 millones de pesos. Se trata de un incremento en la recaudación por esa vía de 19 por ciento respecto de 2012, cuando obtuvo 99 mil 326 millones de pesos y de 15 por ciento desde 2011, año que ostentaba el récord de ingresos por actos de fiscalización con 102 mil 622 millones. P.C. SAT, recaudación, reforma fiscal, política fiscal Hacen 'polvo' a lecheros

Por Monserrat Bosque Cd. de México México (02 abril 2014).- México es el segundo importado de leche en polvo del mundo. El País compra del exterior alrededor de 200 mil toneladas de leche en polvo, según datos de la Secretaría de Economía y del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA). Dichas importaciones, junto con las de lactosueros y grasa butírica, representan cerca de 50 por ciento del total de importaciones de productos lácteos del País y aproximadamente 15 por ciento del consumo nacional de leche. Usada para reconstituirla en leche líquida y en productos como quesos, yogures y cremas, e incluso para la leche de Liconsa, estas importaciones han puesto en jaque

a los cientos de ganaderos nacionales. P.C. leche, importaciones El Universal Expertos: asimetría “encogerá” las telecomunicaciones Carla Martínez| El Universal La propuesta de tarifas asimétricas de la iniciativa de Ley Federal de Telecomunicaciones, que deberá de cumplir el preponderante en telecomunicaciones —América Móvil— disminuye los incentivos para que el resto de las empresas busquen competir en el mercado, coincidieron expertos. “Están los incentivos para que el sector de encoja, no es una ley que está generando incentivos para que el sector crezca, y ¿por qué? porque estamos castigando al grande y castigar al grande esta equivocado”, señaló Ernesto Flores-Roux, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) en la conferencia organizada por el Centro de Estudios Espinosa Yglesias. La ley genera ese concepto permanente de preponderancia que es equivocado, ese es el principal problema que tiene la ley, subrayó Flores-Roux.

P.C. telecomunicaciones Cartera de bancos sufre por construcción y vivienda Rubén Migueles| El Universal El saldo de la cartera de crédito vencida otorgada por la banca comercial al sector privado registró un incremento anual de 33.8% en términos reales, al pasar de 70 mil 156 millones de pesos en febrero de 2013 a 97 mil 830 millones en el segundo mes del presente año, lo que significó un repunte anual de 27 mil 675 millones, de los cuales 84% son responsabilidad del sector construcción y vivienda, de acuerdo con los datos más recientes dados a conocer por el Banco de México. La crisis del sector construcción también ha golpeado la salud de la cartera crediticia de las instituciones bancarias. Hasta el pasado mes de febrero, el saldo de la cartera vencida del crédito otorgado por la banca comercial a la industria de la construcción llegó a 30 mil 941 millones de pesos, cifra 154.3% superior en términos reales a la registrada en el mismo periodo del año anterior. Resultado de lo anterior, el índice de morosidad (cartera vencida / cartera total) del crédito otorgado a las empresas constructoras pasó de 4.2% en febrero de 2013 a 10.9% en el segundo mes del presente año, constituyéndose en la tasa de mayor riesgo entre los diferentes destinatarios del crédito bancario.

P.C. sistema financiero, sector vivienda, industria de la construcción Crecen 5.7% las remesas Mario Alberto Verdusco| El Universal El envío de remesas que realizaron los mexicanos que radican fuera del país hilaron tres meses consecutivos de alzas, luego de que estas divisas registraran un incremento a tasa anual de 5.7% en febrero de 2014, reveló el Banco de México (Banxico). De acuerdo con el reporte mensual del instituto central, el flujo de remesas que ingresó al país sumó mil 677 millones de dólares en el segundo mes del año, cantidad superior a la registrada en febrero de 2013. Si bien hilan tres meses de crecimientos, las remesas muestran un recuperación desde agosto del año pasado, pues desde entonces han reportado cifras positivas con excepción de noviembre, única ocasión en la que se contrajeron.

P.C. Banco de México, remesas El Economista En segundo semestre, la recuperación económica: Banxico Reuters La recuperación de la economía mexicana ganará brío en el segundo semestre alentada por su principal socio comercial, Estados Unidos, pero la inflación se mantendrá encaminada hacia la meta del banco central, dijo el martes el subgobernador de la entidad, Manuel Sánchez. La segunda mayor economía de Latinoamérica creció a su menor tasa en poco más de un año durante el cuarto trimestre del 2013, afectada sobre todo por una demanda más débil de sus productos desde su vecino del norte ante un inusual mal clima.

P.C. Banco de México, finanzas públicas, reformas estructurales Lagarde pide al BCE flexibilizar política monetaria Reuters Washington.- El Banco Central Europeo debería flexibilizar su política monetaria para combatir una inflación peligrosamente baja que podría afectar la producción y el gasto del consumidor en la zona euro, dijo el miércoles la directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde. Los funcionarios del Banco Central Europeo (BCE) se reúnen el jueves y no se espera que anuncien nuevas medidas para luchar contra la debilidad de la economía europea. Sin embargo, la caída en la tasa de inflación de la región está aumentando las presiones sobre los bancos centrales de Europa para que tomen medidas.

P.C. Banco Central Europeo, FMI, política monetaria, economía mundial Desempleo en España cae por segundo mes consecutivo Reuters El número de desempleados registrados en España cayó 0.35% en marzo respecto al mes anterior, o en 16,620 personas, lo que deja a 4.8 millones de personas sin trabajo, mostraron el miércoles datos del Ministerio de Trabajo. La cifra marca el segundo mes consecutivo de caídas y es el declive mensual más pronunciado para un mes de marzo desde el 2006, dijo el Ministerio.

erp P.C. España, desempleo Peso, ala baja por ajuste técnico Agencias El peso mexicano se depreciaba el miércoles debido a un ajuste técnico tras alcanzar en la víspera su mejor nivel desde el 13 de enero, apuntalado por la expectativa de un repunte de la economía local de la mano del desempeño de Estados Unidos. La moneda cotizaba en 13.0915 por dólar, con un descenso del 0.32% o 4.15 centavos, frente a los 13.05 pesos del precio referencial de Reuters del martes.

P.C. tipo de cambio Preocupación por China y Libia presionan al crudo AFP Las cotizaciones del petróleo volvieron a ubicarse por debajo de los 100 dólares el barril el martes en Nueva York, en un mercado preocupado por una caída de la demanda china y observando de cerca a Libia, donde la producción podría recuperarse y engrosar la oferta. El barril de light sweet crude (WTI) para entrega en mayo bajó 1.84 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex), para ubicarse en 99.74 dólares.

P.C. petróleo, crudo Brent, precios, economía mundial Producción de carne se redujo 6.8% en 2013 Redacción La producción de carne en canal decreció 6.8% en el 2013, comparada con el 2012, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El INEGI, al presentar la “Estadística de sacrificio de ganado en rastros municipales por entidad federativa 2008-2013”, informó que la producción cayó debido a la disminución en la de carne caprina, ovina y bovina de 16.7%, 13.2% y 11.2%, respectivamente, mientras que la carne porcina se incrementó 2.3 por ciento.

P.C. INEGI, carne, producción, ganadería La Jornada Baja indicador de pedidos manufactureros en marzo: Inegi Por Notimex México, DF. En marzo pasado, el Indicador de Pedidos Manufactureros (IPM) presentó un descenso mensual de 0.18 puntos respecto al mes previo, al situarse en 52.1 puntos, informa el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con este resultado el IPM suma 55 meses consecutivos ubicándose por encima del umbral de 50 puntos, precisó el organismo en un comunicado. Con cifras ajustadas por estacionalidad, el Instituto refiere que al interior del indicador se observó aumento en cuatro de sus componentes; mientras que uno mostró retroceso.

P.C. INEGI, industria manufacturera Retraso en legislación de telecomunicaciones causa pérdidas por \$576 millones al día: consultoría Por Víctor Cardoso México, DF. El director de la consultoría The Competitive Intelligence Unit, Ernesto Piedras, advirtió que cada día de retraso en la aprobación de la

legislación secundaria de telecomunicaciones representa pérdidas de 576 millones de pesos para los mexicanos que no tienen acceso a servicios de telecomunicaciones o padecen las limitaciones de los servicios, advirtió el director de la consultoría The Competitive Intelligence Unit, Ernesto Piedras, y aseguró que es falso el argumento de Teléfonos de México y América Móvil en cuanto a que la desagregación de su infraestructura propiciará que el resto de los concesionarios no inviertan. Puntualizó que a raíz de que se planteó y aprobó la reforma en telecomunicaciones las empresas de Carlos Slim dejaron de invertir en México y, en sentido contrario, todos sus competidores incrementaron sus inversiones para tener y mantener la infraestructura necesaria. P.C. telecomunicaciones El País El paro baja por sexto mes en marzo y el empleo sube en 84.000 afiliados El País Madrid 2 ABR 2014 - 12:34 CET2099 El paro registrado bajó por sexto mes consecutivo en marzo en 16.620 personas, lo que deja el total de desempleados registrados en las Oficinas de los Servicios Públicos de Empleo en 4.795.866. En cuanto al empleo, el número medio de afiliados a la Seguridad Social alcanzó los 16.296.288 ocupados, tras aumentar en 83.984 personas, lo que equivale a un alza mensual del 0,52%. Con respecto a marzo de 2013, la ocupación crece en 115.013 personas, un 0,71%, y el paro baja en 239.377, lo que supone un recorte del 4,75% sin precedentes desde junio de 2000, según los datos que ha publicado este miércoles el Ministerio. P.C. desempleo, empleo, política laboral El año 2013 dejó un Uruguay más rico y con menos pobres gracias al consumo EFE Economía Montevideo 2 ABR 2014 - 18:58 CET Uruguay cerró 2013 más próspero y con menos pobreza de lo esperado por el Gobierno y los expertos, gracias al inusitado consumo interno, que amortiguó los coletazos de la crisis internacional, impulsado además por una mayor redistribución de la riqueza. La economía nacional sorprendió el lunes después de que el Banco Central difundiera que hubo un crecimiento del 4,4% en 2013, un 0,4% por encima de las previsiones. El mismo día se supo que durante el año pasado 29.000 personas salieron de la pobreza, con lo que la cifra de ciudadanos por debajo de ese umbral queda en el 11,5%, frente al 39,9% que había en 2004. P.C. Uruguay, pobreza, economía mundial